

# LA VIOLENCIA DE GÉNERO NO TIENE EDAD

En este 25 de noviembre desde Igualdad de Oportunidades, hacemos una llamada de atención sobre la violencia machista que se viene dando en mujeres mayores. Según el Ministerio del Interior existe un repunte del número de mujeres maltratadas mayores de 65 años en el sistema VioGén. A la fecha 31 de agosto eran **más de 40.000 las víctimas mayores de 65 años** que formaban parte de VioGén, un 16% más que en la misma fecha del año anterior. Estas 40.620 mujeres que están bajo el radar del sistema de seguimiento policial de Interior suponen el 6,24 % del total de 650.774 víctimas de todas las edades que lo integran. Y de ellas un total de 2089 mujeres corresponden mayores de 65 años corresponden a Málaga. **Desde 2003, 72 mujeres mayores de 70 años han sido asesinadas por sus parejas o ex parejas en España.**

Asesinatos como el de **María Encarnación**, de 81 años, una mujer de su generación que en esa etapa final de la vida aspiraba a la tranquilidad, y a disfrutar de sus hijos que con gran esfuerzo había criado, y a sus nietos. Pero se convirtió en la víctima mortal **número 13 de la violencia machista** de 2023 y la 1.197 desde 2003. Su marido, de 82, la estranguló el pasado 25 de abril, en su casa de Ávila y luego trató de suicidarse. Según confirmó la **Delegación del Gobierno contra la Violencia de Género** no existían denuncias previas por violencia de género contra el presunto agresor. Hace sólo unos días, una mujer de 79 años recibía varias puñaladas, en distintas zonas del cuerpo, por parte de su pareja, de 87, en el domicilio que compartían en la cercana localidad de Marbella. ¿Qué está pasando? ¿Qué lleva a que el noviembre del pasado año, otra mujer de 69 años fuese asesinada por su marido, de 80 años? Este último diagnosticado de Alzheimer, tras asestarle más de veinte puñaladas en su domicilio de Benalmádena.

En este 25N ponemos el foco en esta realidad: cada vez hay más denuncias por violencia machista en esta franja de edad. Así, la mayoría de las víctimas de la violencia de género de la tercera edad soporta en soledad el maltrato por sus maridos durante décadas, y en muchas ocasiones se convierte en la cuidadora en exclusiva del maltratador una vez este enferma, afectado en ocasiones por deterioro cognitivo. Se ha normalizado que 'les corresponde por generación' vivir episodios de machismo, abuso y dominio del hombre. La violencia machista contra mujeres de la tercera edad permanece oculta e invisible, y se hace crónica desde la juventud, hasta la vejez. Se normaliza socialmente la subordinación de la mujer para con el marido, y ello hace que no se vea salida, sin recursos económicos, sin pensión en muchos casos, dónde ir, cómo vivir, son barreras para estas mujeres. Así se prolonga una situación de maltrato, humillación, de control del dinero y de aguantar por los hijos. En la mayoría de los casos no había denuncias previas, los vecinos no detectaron nada raro, era un "matrimonio mayor del barrio de toda la vida", "el señor era muy amable", son algunas de las declaraciones que escuchan a las puertas del hogar donde se ha asesinado a una mujer.

La respuesta institucional contra La violencia de género que comete contra las mujeres ancianas se debe adaptar a este perfil, para en primer lugar realizar la detección del maltrato, en muchas ocasiones difícil ya que permanece aislada en su hogar, y segundo lugar para ayudar a verbalizar y acompañar a las víctimas en sus primeros pasos para salir de la violencia.

La campaña de este 25 de noviembre de 2023, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, impulsada desde el Área de Igualdad del Ayuntamiento de Málaga se centra en las mujeres de 65 años que sufren la masacre de la violencia de género y a su círculo más cercano.

El objetivo es transmitir que estas mujeres cuentan con todo el apoyo para acabar con esa situación y ser las protagonistas de su vida. Desde Igualdad de Oportunidades se ofrece Atención Integral Víctimas de Violencia de Género por un equipo multidisciplinar especializado:

- Atención psicológica a mujeres Víctimas de violencia de género.
- Atención psicológica a hijas e hijos víctimas de violencia de género.
- Atención Social y gestión de prestaciones sociales:
  - Económica.
  - Informe para vivienda.
  - Teleasistencia.
  - Orientación laboral y capacitación profesional.
  - Derivación para asesoramiento jurídico.
  - S.U.A.M: Servicio Municipal Urgente de Atención a Mujeres Víctimas de Violencia de Género.
    - Asesoramiento Jurídico 24 horas, 365 días al año, con acompañamiento en la interposición de denuncias: SUAM
    - Coordinación y derivación al servicio de asesoramiento jurídico en derecho familiar a través de citas residuales en el Área de Igualdad de Oportunidades.

**A ellas ya les toca vivir su vida, ya les toca ser felices, ya les toca ser libres, y al resto de la sociedad nos toca derrumbar los muros del pasado.**